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A. INTRODUCTION

La saison 2022-2023 a montré une très nette augmentation des effectifs en
franchissant le seuil des 150 membres. La popularité grandissante des échecs
depuis la période du Covid et notre dynamisme de ces 5 dernières années ont
permis une nette progression de l’attractivité de notre club.
Cette saison le club a obtenu de bons résultats sportifs en individuel par contre les
résultats par équipes ont été très décevants. La descente de nos deux équipes
phares de N3 et N4 est une mauvaise nouvelle. Il va falloir remettre le club a un
niveau correspondant à son rang historique en se donnant comme priorité de
remonter une équipe en N3 an motivant les joueurs forts.

L’activité des joueurs dans les compétitions est en net progrès depuis plusieurs
années. On le remarque avec la présence de beaucoup de nos joueurs dans les
tournois : plus de 2000 parties de compétition ont été jouées cette année par les
joueurs du club !!

Nous avons organisé de nombreuses manifestations et montré une bonne capacité
d’organisation. La formation d’arbitres et animateurs y a beaucoup contribué.
Ceci a été possible grâce au travail incroyable de nos nombreux bénévoles, le
bénévolat étant la première richesse de notre association et son ADN depuis
toujours.
On peut également compter sur le soutien de la Mairie de Thionville : mise à
disposition du local du club et des salles pour nos manifestations, et subvention de
fonctionnement (revalorisée cette année).

Nous avons célébré cette année nos 100 ans, c’était une fête populaire et très
réussie. La page historique étant tournée, il est important de continuer à développer
le club : Déjà vers notre jeunesse qui obtient des résultats de plus en plus
significatifs en compétition. Cette année avec un titre de Champion de Lorraine pour
Nicéphore et la participation remarquable de quatre thionvillois au championnat de
France jeunes à Agen.
Il ne faut pas oublier la féminisation du club en route depuis plus d’un an. Pour y
parvenir, le club a organisé des stages gratuits pour les femmes et a accueilli la
phase départementale des intercercles féminins. Même si le nombre d’adhérentes a
sensiblement augmenté, nous sommes encore très loin du niveau de mixité attendu.
Nous devons continuer nos efforts pour d’approcher d’une réelle parité.



Pour finir avec cette introduction, je souhaite remercier tous les bénévoles encore
plus nombreux cette année qui s'investissent au quotidien dans la vie du club. Ils le
font en fonction de leurs compétences, leurs envies et de leurs disponibilités.
Comme nous ne sommes jamais assez pour faire vivre notre association,
j’encourage tous ceux qui le souhaitent à se rapprocher de moi pour s'investir dans
la vie de notre club.



B. LES ADHÉRENTS
Progression importante du nombre d’adhérents cette saison, surtout chez les adultes. Le
club n’a malheureusement pas la capacité d’accueillir plus de jeunes qui nécessitent un
encadrement.
A noter cette année, une forte progression chez les jeunes adultes (16-30 ans) qui
représentent un public nouveau pour le club et très dynamique.
Une forte progression aussi des parents qui se licencient. Certains commencent même à
s'investir dans la vie du club et c’est un point positif car facilitant l’encadrement des jeunes.
Le public féminin est aussi en progrès, on voit de plus en plus de femmes au club, mais elles
sont moins actives que le public masculin.

Situation fin mai 2023

● Nombre d’Adhérents : 150
● Nombre Licencié non Adhérents : 19
● Pourcentage Jeunes / Adultes : 43 %
● Pourcentage Femmes : 16 %
● Pourcentage Licence A Compétition : 86 %



C. MANIFESTATIONS
● Forum des associations : fête réussie, de nombreux membres du club ont tenu le

stand toute la journée, merci notamment à Jean-Pierre, Martine, Mohamed et Lucas
● Stage DAFFE : organisé au club sur 4 jours (2 WE) en septembre, le formateur était

Vincent Moret, avec 10 élèves dont 5 Thionvillois, Merci à Simon pour cette
organisation compliquée et Charles qui a assuré la logistique sur place. Résultats : 4
animateurs diplômés et un 5ème à venir !

● Téléthon : 32 participants, une ambiance conviviale, remerciement à Lucas pour
l’organisation et Sébastien Feller pour sa participation.

● Challenge Blitz : Les 4 soirées ont réuni une trentaine de participants au total, merci
à Lucas pour cette initiative très appréciée, il faudra renouveler avec une fréquence
plus élevée.

● Championnat scolaire : Coorganisé avec le club du GK3000, a réuni 90 joueurs des
écoles et collèges, le club a souhaité prendre sa part dans les activités du comité de
Moselle. Merci a Virginie, Mickael, Charlotte, Julien, Lucas, Magalie, Daniela pour
leur aide

● Nationale 2 féminine : Le club a organisé en février cette rencontre d’une trentaine
de joueuses : 6 équipes de la région se sont inscrites dont 2 de Thionville.
Nous avons eu une place de choix dans les médias avec un article dans le
Républicain Lorrain et une mise en valeur lors de la journée de la femme organisé
par la DJSP.

● Fête des 100 ans : La fête des 100 ans a été un très grand succès. 41 participants
au tournoi jeunes, le 25 joueurs de la simultanée contre le Grand Maitre Anthony
Wirig ont particulièrement appréciés l’animation, le Grand tournoi du dimanche a
réuni 126 joueurs dont 3 GMI, 3MI et des nombreux forts joueurs —
Le repas des adhérents convivial du lundi a clôturé les festivités
Merci aux très nombreux bénévoles qui ont permis de réaliser l’exploit d’organiser

tout cela, un remerciement particulier à Magalie l’organisatrice de l’événement ainsi que,
Raphael, Lucas, Lilly-Rose, Thongkhanh et Cyrille qui se sont dévoués complètement
pendant les 3 jours.



D. COMPÉTITION PAR ÉQUIPES
Merci à Raphaël qui a pris en charge la nouvelle mission de Directeur technique
Merci aussi aux capitaines d’équipe (Melvin,Mickael, Raphael, Julien), le boulot est compliqué pour
réunir des équipes à chaque rondes

● Nationale 3 : 9ème sur 10 et relégué. C’est bien dommage. Les 2 forfaits en début
de saison sont certainement la raison pour laquelle Thionville n’a pas pu sauver sa
place.

● Nationale 4 : 7ème sur 7 et relégué, c’était trop difficile pour Thionville d’aligner deux
équipes à la fois en N3 et N4.

● Départemental 1A -3 : 6ème sur 6 et relégué, le savant mélange d'anciens et de
nouveaux a permis de gagner en compétence mais n’a pas permis de se maintenir.

● Départemental 1A-4 : 4ème sur 5, c’est une équipe de jeunes et même des très
jeunes. Le groupe était trop difficile. Finalement, le résultat n’est pas si mauvais.

● Moselle jeune : le club a engagé cette année une équipe. Cette compétition permet
essentiellement à nos jeunes débutants de découvrir le monde de la compétition.
Nous ne visons aucun résultat dans cette compétition.

● Nationale 2 féminine : 2 équipes de 10 joueuses toutes débutantes, le niveau était
trop élevé en face avec des équipes de Garche, Metz, Nancy et Vandoeuvre bien
plus expérimentées. Nos joueuses étaient contentes et j’espère recommencer
l’expérience l’année prochaine.

● Coupe de France : L’équipe n’a pu se déplacer qu’à trois joueurs lors du deuxième
tour. La cause étant la coupe Loubatière qui se déroulait à la même date. Nous
n’avons pas pu se qualifier malgré les deux beaux gains de Melvin et Gaëtan.

● Loubatière : Compétition très appréciée des joueurs de Thionville. Cette année,
nous avons engagé 7 équipes ! L’équipe de Raphaël, Atip, Romain et Mickaël a
réussi la performance de se qualifier pour la phase Régionale en finissant 2ème.
Pour la deuxième phase, à Metz, l’équipe n’a pas eu de chance avec un malade de
dernière minute. Avec 3 joueurs seulement, l’équipe n’était pas assez compétitive.



E. COMPÉTITION INDIVIDUELLES
● Tournois rapides Moselle : très nombreuses participations des Thionvillois dans les

rapides organisés par les clubs voisins, autant chez les jeunes que les adultes. C’est
un élément important pour progresser, on peut y jouer de nombreuses parties contre
des joueurs plus forts.

● QMJ : 28 inscrits, avec 17 qualifiés : c’est le meilleur résultat obtenu chez les jeunes
depuis la création du club. C’est de mieux en mieux chaque année. Bravo aux
enfants et aux encadrants jeunes.

● Blitz Téléthon : 13 participants de thionville sur 32, 1e thionvillois François.
● Championnat Lorraine Jeune : 14 participants, avec ses 5 qualifications pour le

championnat de France. Nicéphore est Champion de Lorraine Petit Poussin, Marty
sur le podium en Poussin. Les résultats sont en net progrès cette année. Merci à
Charles et Julien pour l’encadrement sur place !

● Championnat France jeune : Justin, Marty, Thomas et Nicéphore ont fait une bonne
prestation. les 3 habitués améliorent leur score de l’an dernier et Nicéphore réalise
un bon 5/9 pour une première expérience. A noter que les jeunes ont pu bénéficier
du coaching de Sébastien Pucher, qui a été apprécié des jeunes et des parents.

● Championnat Moselle : 19 Thionvillois ont participé à la compétition à Bure, 3 Titres
de.Champion de Moselle et 2 Titres de Vice champion, bravo à Elisa, Thomas, Tom,
Theo, Nassim, et aussi Olivier pour sa 2ème place dans l’open B

● Challenge Blitz: 29 participants sur l’ensemble du Challenge en 4 tournois, 1er Alain
Becq, 2eme Lucas Lefebvre, 3ème Gaetan Martin, un grand Merci a Lucas pour
l’organisation

● Rapide de Thionville: Chez les jeunes Thomas remporte le tournoi
Poussin-Petit-Poussin et Nassim fait 3ème, chez les benjamins Atip 2ème et Isaac
3ème
Au grand tournoi Laurent Krob fait son retour et finit 1er Thionvillois à la 7ème place.
La première thionvilloise est Virginie pour son premier open !!

● Championnat Grand Est Jeune: aura lieu le 18 juin à Gérardmer, je n’ai pas encore
les résultats aujourd’hui mais je suis sûr qu’ils seront excellents



FORMATION JEUNES
● Cours : 50 jeunes répartis en 4 groupes de niveaux les mercredis. Merci à Charles

qui coordonne l’ensemble et assure les cours. Saïd, qui a assuré les cours jusqu’en
février, a été remplacé par François. Mickael est aussi intervenu plusieurs fois dans
l’année.
Un grand merci à Saïd qui nous quitte. Il déménage à la suite de son départ en
retraite. Il s’est occupé de nos jeunes pendant 4 ans, leur a transmis sa passion et a
été très apprécié de tous. Il s’est découvert une nouvelle mission et m’a confirmé
qu’il continuera l’activité d’enseignement des échecs auprès de la jeunesse du sud
de la France.

● Entraînements jeunes : Vivien encadre les entraînements jeunes du samedi avec
l’aide de Maxime. C’est un grand succès avec de nombreux jeunes qui permet aussi
à ceux qui ne peuvent pas suivre les cours de pratiquer leur loisir.

● Scolaire
○ Montessori : Comme l’an dernier Charles est intervenu un trimestre sur le

temps scolaire
○ Class Echecs : Said a fait deux Intervention a l’école Poincaré et Kuntzig
○ Saint Pierre Chanel : Mickael anime un club scolaire au collège, François est

intervenu pour faire une simultanée pour les portes ouvertes du Collège
○ La Providence : L’école s’étant qualifiée pour la phase Régionale des

compétition scolaire, Maxime a organisé le déplacement à Nancy.

F. FÉMININE
● Formation : Le soutien de l’ANS et de la ligue a

permis d’offrir la gratuité aux stages de
perfectionnement à toutes les féminines cette
année

● Compétitions : Plus d'activités en compétitions
par équipes, les féminines ont participé à la
Loubatière, à la nationale 2 féminine et quelques
rondes d’intercercles.

● Entraînements : Si on voit parfois quelques filles
aux entraînements du vendredi ou samedi, c’est
trop épisodique. Elles ne reviennent pas assez
sur la durée pour créer une vraie dynamique.



G. FORMATION ADULTE
● Stages : le club a organisé 8 stages cette année, réalisés par 4 animateurs différents

(Nora, Mathieu, Etienne, Michael) pour un total de 33 heures. La formule des stages
a eu un accueil mitigé. Il va falloir réfléchir à la formule et trouver une personne qui
veut s’investir dans la formation des adultes.

H. FORMATION ENCADREMENT
● Arbitrage : Raphael Fischer a réussi son examen d’arbitre AFC (Arbitre Fédéral de

Club). Melvin et Maxime ont suivi le stage AFC et doivent encore passer l’examen.
Lucas et Julien ont fait un stage pour devenir AFO (arbitre Open), on attend encore
le résultat des examens.

● Animateurs: suite au stage organisé à Thionville, le club a 4 nouveaux animateurs
diplômés Charles, Said, Mickael et Julien. Vivien devant encore doit encore rendre
son rapport pour valider son diplôme

● Bénévoles : de nombreux bénévoles se sont investis cette année, au comité, dans
l'encadrement des jeunes, dans l’organisation des manifestations, dans la vie du
club.
Il m’est impossible de les nommer tous, mais je les remercie chaleureusement car
sans eux rien n’est possible.



I. VIE DU CLUB
● Ménage : je remercie la fée du ménage, Jean Pierre, qui nettoie entièrement le club

tous les dimanches depuis de nombreuses années.
● Buvette : gérée encore cette année par Raphaël, il souhaite passer la main si

quelqu’un veut bien reprendre cette activité qu’il se fasse connaître.
● AG extraordinaire : les nouveaux statuts ont été adoptés en mars et déposés au

Tribunal.
● Boutique : suite à la commande lancée en septembre par Charlotte, le club a pu

distribuer une trentaine de polos-sweat, ceci donne plus de visibilité au club dans les
tournois. Nouveauté cette année: les stylos Thionville Echecs à 1€.

● Mérite Sportif : L’OMS a récompensé cette année de la médaille du Mérite sportifs,
3 membres de notre Club, Jean-Pierre, Charles et Simon pour leur grand
investissement en tant que bénévoles depuis de nombreuses années.

● Entraînement : le club est ouvert toute l’année les vendredis soirs et les dimanches
matins pour tous. Les mercredis et samedis pour les jeunes pendant la période
scolaire. A noter aussi l’animation depuis septembre d’une nouvelle salle de jeu à
Entrange les jeudis soirs par Charles. Les entraînements sont de plus en plus
appréciés avec une participation nombreuse autant chez les adultes que chez les
jeunes. Merci à toutes les personnes qui participent à l’ouverture et fermeture du club
: Jean Pierre, Julien, Pierre, Vivien, Maxime, Lucas, Michael, Alain, Charles …

● Communication : Le Site internet, les Réseaux sociaux et , la communication dans
la presse sont essentiellement assurées par François, avec l’aide de Charlotte pour
le compte instagram

● Bibliothèque: fonctionne entièrement en autogestion depuis le départ de Simon, il
serait utile que quelqu’un veuille bien s’en occuper.

● Achat Matériel : le club a investi cette année dans 8
jeux de luxe et du matériel pédagogique d’initiation “La
méthode par étape” permettant à Charles de préparer
ses cours. Investissement aussi dans des pendules
pour la compétition et des endures de jeu pour le
vendredi soir.

Le Président, François ORTEGA, le 29 mai 2023


